



CentraRSE lanzó su programa “Desarrollo con Rostro de Mujer”, junto a empresas que fomentan el empoderamiento

MINECO avanza en la elección de los directores para la Superintendencia de Competencia



**Últimas noticias
Encuentro de Saberes - Proyecto “Expandiendo Horizontes” en el Museo Ixchel**





MINECO avanza en la elección de los directores para la Superintendencia de Competencia

Luego del cierre de la convocatoria, el pasado 28 de febrero de 2025, el Ministerio de Economía (MINECO) recibió 21 expedientes de aspirantes a los cargos de director titular y suplente del Directorio de la Superintendencia de Competencia, dos mujeres y 19 hombres.



Actualmente, la Dirección de Recursos Humanos trabaja en la verificación de requisitos y la inexistencia de impedimentos para garantizar que los postulantes cumplan con lo establecido en la convocatoria, según informó la institución.

El Acuerdo Gubernativo 24-2025 le instruye al Ministerio de Economía a que, por su conducto, desarrolle y supervise el proceso de calificación y evaluación descrito en el Artículo 30 del Decreto No.32-2024 del Congreso de la República, Ley de Competencia, y en consecuencia presentará al presidente de la República, en Consejo de Ministros, la lista de los seis candidatos mejor calificados para realizar los nombramientos respectivos, de conformidad con la ley.

De esta nómina serán electas dos personas.

Luego de la revisión de los expedientes, se seguirá el siguiente plan de acciones, aunque no se contemplan fechas aún:

- Elección de la universidad de prestigio internacional encargada de formular y ejecutar el examen de oposición.
- Coordinación con la universidad para establecer las fechas del examen.
- Realización del examen de oposición, en el cual los aspirantes serán evaluados en función de los criterios establecidos en la Ley de Competencia.
- Análisis y entrega de resultados por parte de la universidad al MINECO.
- Revisión final de requisitos y resultados del examen para elaborar un listado de aspirantes que cumplen con los criterios exigidos.
- Envío del listado final a la Presidencia de la República.

Las entidades empresariales han hecho un llamado a las instituciones gubernamentales para elegir a los directores con mejores competencias para los cargos y evitar que el proceso o elección se pueda politizar.

Han hecho énfasis en la evaluación de oposición, que permitirá determinar cualidades específicas.

Ataque Armado en Aldea Santa Bárbara: Hombre Muere y Mujer Resulta Herida



Técnicos en emergencias médicas del Cuerpo de Bomberos Municipales fueron requeridos al kilómetro 15.5 de la ruta del Atlántico, en la aldea Santa Bárbara, donde fue localizada una vivienda con la dirección en el sector 1, lote 110.

Según vecinos, se escucharon detonaciones de arma de fuego en el sector, por lo que se enviaron unidades de emergencia hasta el lugar. Al llegar, los paramédicos encontraron a un hombre de aproximadamente 25 años de edad sin signos vitales, con heridas en diferentes partes del cuerpo causadas por proyectiles de arma de fuego.



Además, una mujer herida en estado crítico fue trasladada hasta la emergencia del Hospital General San Juan de Dios para recibir atención médica. La investigación sobre las causas del incidente continúa en curso.

Lugar de la localización: interior del lote 110 sector 1 Santa Bárbara zona 18 km 15.5 al Atlántico

Víctimas:

1. Carlos Augusto Ortega de 21 años
2. Cristina Arely González Hernández 22 años



Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500*
- Juvenil VIP Q200*
- General Q350*
- Juvenil General Q150*



Encuentro de Saberes - Proyecto “Expandiendo Horizontes” en el Museo Ixchel

Encuentro para promover el talento y el conocimiento sobre los procesos técnicos, así como el gran valor de la tradición textil maya de Guatemala, sus portadores y hacedores. Esta iniciativa busca crear un espacio de colaboración y respeto mutuo, donde tejedores y bordadores de diversas comunidades mayas puedan compartir sus saberes ancestrales con personas interesadas y potenciales clientes.

Está orientada a fortalecer el reconocimiento y valoración de su arte y su trabajo, promoviendo una mayor comprensión de los procesos que dan vida los tejidos y bordados, los cuales son fundamentales para la identidad cultural de sus lugares de origen.

Por ello se promueve este encuentro como un espacio enriquecedor para tejedores, bordadores, diseñadores, estudiantes de diseño, así como tiendas, empresas y personas interesadas en establecer alianzas respetuosas con los guardianes de esta tradición.

El objetivo es que los interesados en participar de este encuentro adquieran una base de conocimientos que les permitan entender y respetar los procesos del tejido en telar de cintura y bordado a mano. Se busca que valoren estas prácticas ancestrales, respetando su autenticidad. A partir de estos aprendizajes, los participantes podrían iniciar procesos de co-creación junto a los tejedores y bordadores, fomentando el intercambio creativo y a la vez promuevan la conservación de dicha tradición, sin perder ambas partes su esencia.

El proyecto tiene como finalidad:

- Fomentar la co-creación/colaboración creativa: Promover el intercambio de conocimientos y técnicas entre tejedores, bordadores y diseñadores, integrando elementos de diseños contemporáneos mientras se respetan y preservan las técnicas ancestrales utilizadas en la elaboración de los tejidos y bordados.



- Impulsar el desarrollo económico local: Generar nuevas oportunidades de mercado para las tejedoras y bordadores participantes, ampliando su alcance y reconocimiento tanto a nivel nacional como internacional.

- Preservar el patrimonio cultural: Fomentar la promoción y valorización de las técnicas de tejido tradicionales, asegurando su continuidad y relevancia en el contexto actual, adaptarlas y transmitir las con respeto a las nuevas generaciones, asegurando que sigan siendo una fuente de inspiración y un legado vivo en el mundo moderno.

El Encuentro de Saberes incluirá una serie de actividades:

1. Conferencia - taller de formación previo al encuentro, en la que se abordarán temas clave como las terminologías técnicas tanto universales como locales utilizados en la elaboración de tejidos y bordados. Vía Zoom

2. Presentación de trabajos de los tejedores y los bordadores seleccionados en sede del Museo Ixchel (6.3.2025)

3. Mesas de trabajo Comunidades participantes

| Comunidades participantes | | | |
|---------------------------|--------------------------|---|--------------------------------------|
| No | Nombre | Comunidad | Técnica |
| 1 | Ligia Tun | Tactic, Alta Verapaz | Gasa cuadros |
| 2 | Ámerica Patricia Chiquin | Tactic, Alta Verapaz | Gasa cruceta |
| 3 | Ángelica Serech | Comalapa, Chimaltenango | Nudo, trenzas, etc |
| 4 | Ofelia Catú | Comalapa, Chimaltenango | Telar de cintura "creya" |
| 5 | Jesenia García | San Antonio Aguas Calientes, Sacatepéquez | Telar de cintura, brocado doble cara |
| 6 | Olinda Violeta García | San Antonio Aguas Calientes, Sacatepéquez | Telar de cintura brocado una cara |
| 7 | Christina Hernández | Santo Domingo Xenacoj, Sacatepéquez | Tejido en telar de cintura |
| 8 | Alba teleguario | Patzún, Chimaltenango | Bordado huipil |
| 9 | Lucía Teleguario | Patzún, Chimaltenango | Bordado randa |
| 10 | María Mucía Cujcuj | Patzún, Chimaltenango | Tejido en telar de cintura |

Extendemos una cordial invitación a la prensa, a los profesionales de la moda y al público en general para unirse a nosotros en este fascinante viaje que fusiona innovación y tradición.

Será una oportunidad única para explorar el valor de las técnicas ancestrales, al mismo tiempo que se abren nuevas perspectivas creativas y colaborativas respetando el arte que por siglos ha formado parte de la cultura e identidad de cada comunidad.

El encuentro se lleva a cabo gracias al apoyo del Banco Industrial



Chery presenta sus dos nuevos modelos Tiggo 2 Pro y EQ7 en el Auto Show de Guatemala 2025

Chery Guatemala, la marca automotriz con mayor crecimiento en la región, presentó oficialmente en el Auto Show 2025 dos de sus modelos más esperados; Chery Tiggo 2 Pro y Chery EQ7, reafirmando su compromiso con la innovación, la tecnología y la movilidad sostenible, consolidando su presencia en el mercado guatemalteco.



Estos dos modelos, redefinen la experiencia de conducción; la Chery Tiggo2 Pro, una SUV compacta rediseñada para un público joven y dinámico. Con un diseño moderno, tecnología de vanguardia, equipamiento premium y un rendimiento eficiente, este modelo se posiciona como una opción ideal para quienes buscan estilo, comodidad y funcionalidad en la ciudad. Su atractivo diseño exterior, interiores ergonómicos y avanzados sistemas de seguridad hacen que destaque dentro de su categoría.

Por su parte, la Chery EQ7 es una SUV 100 por ciento eléctrica, con un

diseño futurista, tecnología de última generación y un desempeño sostenible que redefine la conducción eficiente y ecológica. Cuenta con una autonomía competitiva y un sistema de carga optimizado, esta SUV representa un paso firme que Chery da hacia la electromovilidad y la reducción de emisiones contaminantes.



“Nos emociona presentar la Chery Tiggo 2 Pro y EQ7 en este Auto Show, un evento que reúne lo mejor de la industria automotriz en la región. Con estos modelos, reafirmamos nuestra apuesta por la innovación y por brindar soluciones de movilidad adaptadas a las necesidades de nuestros clientes”, expresó Luis Fernando de León, representante de Chery en Guatemala.

Chery se ha enfocado en brindar un buen servicio posventa y garantía a sus clientes. Siendo la única marca en Guatemala que ofrece garantía de por vida en el motor. Además, cuenta con el respaldo de Grupo Q y su amplia red de talleres de servicio autorizados que ofrecen asistencia técnica y mantenimiento.

El Auto Show estará abierto al público hasta el 16 de marzo, en el Parque de la Industria, con horarios de domingo a jueves de 10:00 am a 20:00 pm y viernes a sábado de 09:00 am a 21:00 pm, en donde los asistentes podrán tener la oportunidad de conocer de cerca ambos modelos, así como, experimentar su tecnología y recibir asesoramiento personalizado.

Chery, líder en la industria invita a todos los entusiastas del mundo automotriz y demás personas a que puedan visitarlos en el Auto Show y seguir descubriendo sus modelos. Para mayor información, puedes seguirlos en sus redes sociales o ingresar a www.cheryguatemala.com



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Hugo Díaz, director de UFM ACTON MBA, se une a Shark Tank Guatemala para potenciar el emprendimiento en el país

La primera temporada de Shark Tank Guatemala llega para transformar el ecosistema emprendedor del país y brindar a los empresarios emergentes la oportunidad de presentar sus proyectos ante un panel de seis inversionistas conocidos como “Sharks”.

Entre ellos, destaca Hugo Díaz, director del Acton MBA en la Universidad Francisco Marroquín, cuya trayectoria ha impactado a emprendedores a través de una metodología educativa innovadora y un enfoque en tecnologías emergentes.

Impulso al emprendimiento

Gracias a una iniciativa de Guatemala.com, el programa abrirá sus puertas a 40 emprendedores guatemaltecos que buscan apoyo financiero y mentoría para convertir sus ideas en negocios sostenibles. Acompañado por destacados inversionistas, Hugo Díaz aportará su experiencia en la formación de líderes y empresarios con un enfoque práctico y transformador.

El programa será transmitido a nivel nacional a través de Guatemala TV, disponible en Claro, Tigo, Cable Color, CableNet y más de 80 operadores de cable. Además, estará accesible en la plataforma digital Guatemala Plus, desde Smart TVs, smartphones y guatemalaplus.com.

Visión de excelencia

Hugo Díaz ha dedicado su carrera a fortalecer el ecosistema emprendedor en Guatemala. Como director del UFM Acton MBA, su compromiso ha sido brindar herramientas clave para que los emprendedores no solo aprendan a generar negocios rentables, sino que también construyan una vida con propósito. Su participación en Shark Tank Guatemala refuerza esta misión, al ofrecer su conocimiento y respaldo a nuevos proyectos con alto potencial de crecimiento.

"Ser parte de Shark Tank Guatemala es una extensión natural de mi propósito: apoyar a los emprendedores en su camino al éxito. En UFM Acton MBA, formamos líderes que aprenden a aprender, a hacer dinero y a crear empresas con impacto. Estoy convencido de que este programa será una plataforma crucial para impulsar el talento guatemalteco", expresó Díaz.

Formación de éxito: la participación de Hugo Díaz en Shark Tank Guatemala resalta su compromiso con el desarrollo del ecosistema emprendedor en el país. Con una visión enfocada en el aprendizaje práctico, la mentoría de expertos y el fortalecimiento de habilidades empresariales, su trayectoria lo posiciona como un referente para quienes buscan transformar sus ideas en negocios exitosos. La primera temporada de Shark Tank Guatemala se estrenará en abril de 2025, marcando un hito en el panorama del emprendimiento en el país.



Se presentan las renovaciones de la escuela de San Juan, Sanarate, El Progreso

Este año, el inicio de clases para las niñas, niños y maestros de la Escuela Oficial Rural Mixta de la aldea San Juan, Sanarate, El Progreso, fue diferente.

Tras el paso del huracán Julia, en el 2022, el establecimiento quedó dañado, pero gracias a un esfuerzo interinstitucional ha sido renovado, es seguro y adecuado para el aprendizaje.

Se unieron en este propósito el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), a través de la Unidad de Construcción de Edificios del Estado (UCEE), y el Ministerio de Educación (MINEDUC), el ciclo escolar 2025 arrancó con instalaciones en óptimas condiciones.



Reconstrucción tras el paso del ciclón Julia

Cuando se hizo la visita de diagnóstico, el estado de la escuela era lamentable, pues el huracán Julia, afectó gravemente su infraestructura, haciendo necesarias diversas mejoras para garantizar un ambiente seguro y funcional para los estudiantes. Para fortalecer y modernizar el establecimiento, se realizaron los siguientes trabajos:

- Preparación del terreno y trabajos preliminares
- Instalación de una nueva estructura portante y techo
- Renovación de los pisos en las aulas y los corredores
- Instalaciones eléctricas y mejoramiento del sistema de drenaje
- Reparación y modernización de los baños con nuevos sanitarios y lavamanos
- Construcción de un muro de contención para reforzar la seguridad
- Demolición y reconstrucción del muro perimetral

El proyecto tuvo una inversión total de Q2,531,259.71, de los fondos públicos que se asignan a la unidad ejecutora responsable de las obras. Los recursos provienen de los impuestos que pagan los guatemaltecos.



CentraRSE lanzó su programa “Desarrollo con Rostro de Mujer”, junto a empresas que fomentan el empoderamiento

En conmemoración del Día Internacional de la Mujer, CentraRSE celebró el lanzamiento de las actividades del Programa Desarrollo con rostro de mujer para el año 2025 y específicamente del Foro “Empoderamiento que Transforma: Mujeres, Innovación y Sostenibilidad” espacio dedicado a visibilizar el papel transformador del liderazgo femenino en la innovación y sostenibilidad empresarial.

Actualmente, las mujeres en Guatemala están liderando cambios relevantes en el ámbito empresarial, no solo dentro de sus organizaciones, sino también en sectores tradicionalmente masculinizados como la industria, la construcción y la energía. Su participación ha contribuido a impulsar modelos de negocio más sostenibles, responsables e innovadores, posicionándolas como piezas clave para el crecimiento del país.



Con el objetivo de inspirar un cambio real de la manera en que las empresas integran el liderazgo femenino en su visión de sostenibilidad, desde hace tres años el programa “Desarrollo con Rostro de mujer” diseñado y ejecutado por CentraRSE, busca fomentar un sector empresarial en Guatemala comprometido con la reducción de las brechas de desigualdad de género, impulsando la formación, capacitación y acceso equitativo a espacios de toma de decisiones en empresas, cámaras, y entidades estatales, garantizando la representatividad y participación inclusiva.

Tomando como marco el programa Desarrollo con rostro de mujer se celebrará el 3 de abril el Foro “Empoderamiento que transforma: mujeres, innovación y sostenibilidad” en el cual participarán mujeres y hombres que desde sus espacios ya sea empresariales, institucionales o en la sociedad civil están impulsando el empoderamiento económico y la equidad de género, y a la vez se realizará una visita de campo a una empresa que está implementando en campo dichas prácticas.

Como actividades complementarias durante el segundo semestre, el programa incluirá el desarrollo de una mesa de trabajo con empresas socias de CentraRSE para dar a conocer metodologías de trabajo y un seminario de capacitación de alto nivel que promoverá la medición de las prácticas de inclusión que las empresas deben ejecutar para promover el tema a lo interno y externo de la empresa como una ventaja competitiva para los diversos sectores en los que opera.

Empresas como Walmart de México y Centroamérica, Ambev, BAC, CCK de Centroamérica e Ingenio la Unión se han sumado a ser parte del programa durante el año 2025 y se espera que más empresas se unan a las diversas actividades que se desarrollarán durante el año y en las cuales se compartirán las experiencias y los resultados positivos que han obtenido a partir de la implementación de proyectos enfocados en la equidad de género y el empoderamiento económico de la mujer, destacándose como referentes en la adopción de políticas de equidad y diversidad.

Estas acciones forman parte de un esfuerzo liderado por CentraRSE, quien lleva varios años impulsando iniciativas como la mesa de trabajo Acción Mujer, la alianza Inclusión en Acción y espacios de formación especializados para apoyar a empresas en la creación de estrategias efectivas. Reafirmando así, su compromiso con contribuir a la construcción de un entorno empresarial más justo, ético y sostenible, donde el empoderamiento económico de las mujeres sea reconocido como un motor clave para la competitividad, la innovación y el desarrollo del país.